

Hito de desarrollo en sostenibilidad

Aclara gana premio de Pacto Global Red Chile de la ONU por su innovación en gestión circular del agua

El proceso destaca por el uso de aguas 100% recicladas, sin usar fuentes naturales, y por su sistema de recirculación del recurso hídrico; acciones que aportan a una economía circular.

Pacto Global Red Chile dio a conocer a los ganadores de los Reconocimientos Empresariales CONECTA 2024, iniciativa de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) que reúne a empresas comprometidas con los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS). Aclara, compañía de tecnología en minería de tierras raras, recibió el tercer lugar en la categoría Interconexión por su aporte al cumplimiento del ODS 6, Agua Limpia y Saneamiento.

La distinción destaca los atributos de la Cosecha Circular de Minerales de Aclara, proceso productivo que permite obtener elementos de tierras raras en un circuito circular que usa aguas 100% recicladas, sin usar fuentes naturales, y que recircula el recurso hídrico. La innovación creada por Aclara fue una de las iniciativas valoradas entre 166 postulantes de 61 empresas de diversas industrias, las que fueron evaluadas por un jurado compuesto por 48 personas de destacada trayectoria.

Nelson Donoso, gerente general de Aclara, afirmó que "En Aclara estamos 100% comprometidos con el cuidado del agua, por ello recibimos de manera especial este reconocimiento. Somos líderes a nivel mundial en tierras raras sostenibles, logrando patentar un proceso que no usa fuentes hídricas naturales y



La entrega del premio a los responsables de Aclara.

Agregó que "su modelo destaca no sólo por la eficiencia en el uso de recursos como el agua y el reciclaje de fertilizantes, sino también por su compromiso con la biodiversidad y el desarrollo local, a través de su colaboración con comunidades y universidades. Aplaudimos este ejemplo de liderazgo y felicitamos a Aclara por integrar la sostenibilidad en el corazón de su estrategia empresarial, mostrando que es posible innovar, proteger el medio ambiente y aportar al desarrollo económico de manera simultánea".

Aclara también ha sido reconocida como Iniciativa Sostenible en los Premios a la Sostenibilidad 2022 del Business Intelligence Group (BIG), así como una de las 50 empresas más sostenibles del mundo en los Premios SEAL 2023. En 2024, recibió dos reconocimientos en los Mining Technology Excellence Awards de GlobalData, en las categorías de "Innovación" y "Sostenibilidad Ambiental".

que además recircula toda el agua. Hoy somos reconocidos por las Naciones Unidas, a través de Pacto Global Red Chile, por este revolucionario proceso y su particular contribución en el manejo sostenible del agua. Este premio nos genera gran orgullo pues nació del diálogo con nuestros vecinos del distrito de Penco, una comuna que valora especialmente este vital recurso", declaró.

Margarita Ducci, directora ejecutiva de Pacto Global Chile, comentó que "reconocer iniciativas como la Cosecha Circular de Minerales de Aclara es una muestra del impacto transformador que las empresas pueden generar cuando alinean su innovación con los ODS. Este proceso, único en el mundo y desarrollado en Chile, representa un avance crucial en la economía circular, permitiendo la producción sostenible de tierras raras, esenciales para la electromovilidad y las energías limpias".



El Centro Demostrativo de Tierras Raras de Aclara.